

Mesdames, Messieurs,

Moins d'un an après les terribles attentats de janvier, notre capitale est une nouvelle fois endeuillée.

Dans cette déchirante épreuve, mes pensées vont à vos familles et à vos proches, à vous tous qui avez peut-être perdu un être cher ou qui avez le sentiment, sans connaître aucune victime, d'avoir perdu une part de vous-mêmes.

Mes pensées vont également à tous ceux qui parmi vous sont intervenus dès les premières heures des événements pour porter secours aux innombrables blessés. Vous avez fait face à des besoins d'une ampleur considérable et affronté des situations médicales terriblement difficiles.

Et pourtant, dans ce contexte dramatique, vous avez entouré les familles et les proches pour tenter de soulager le fardeau de l'inquiétude. Vous vous êtes battus jours et nuits sans relâche pour faire triompher leurs espoirs. Votre dévouement, votre professionnalisme, votre solidarité ont sauvé des vies.

En tant que Maire de Paris et Présidente du Conseil de Surveillance de l'AP-HP, je tiens à vous faire part de ma gratitude infinie pour votre mobilisation exceptionnelle depuis ce funeste vendredi soir. Je sais que l'ensemble des Parisiens s'associent à ces remerciements.

Je connais depuis longtemps les valeurs auxquelles votre communauté demeure fidèle. Votre extraordinaire engagement en a une nouvelle fois témoigné. Et une nouvelle fois cet engagement m'inspire une immense fierté.

Personnels médicaux, soignants, administratifs et techniques, tous vous êtes unis pour assurer des soins d'excellence. Votre courage, votre générosité, votre détermination à rester debout pour porter secours après d'interminables heures de travail vous honorent. Ils honorent l'hôpital public et notre société toute entière.

Tout au long de ces tragiques événements, j'ai pu mesurer votre indéfectible volonté de sauver des vies et de reconforter. En venant à votre rencontre sur les lieux des attentats et dans les hôpitaux, j'ai vu l'incroyable bravoure, l'énergie et les compétences que vous avez déployées. A aucun moment vous n'avez failli dans l'exercice de vos missions, en dépit de la barbarie à laquelle vous avez été confrontés, et des drames personnels qui ont affecté certains d'entre vous.

J'ai été particulièrement frappée par l'immense solidarité dont vous avez preuve en vous présentant spontanément dans vos services respectifs pour répondre aux attaques dès vendredi soir.

J'espère venu le temps de reprendre des forces et de faire le point ensemble sur ce qui nous permettra, demain, de faire à nouveau bloc face aux épreuves.

Je sais que certains d'entre vous sont aujourd'hui éprouvés par ces événements. Aussi, j'invite ceux qui en ressentiraient le besoin à échanger au sein de leurs services ou dans un colloque singulier avec des psychologues cliniciens ou des psychiatres.

Avec vous, c'est l'ensemble de la société parisienne qui s'est rassemblée dans l'épreuve – et c'est sur ce rassemblement que je voudrais conclure, en formant le vœu qu'il soit plus fort que tout et qu'il détermine, ces prochains jours et ces prochaines semaines, nos paroles et nos actes.

Je vous prie de croire, Mesdames, Messieurs, à l'assurance de ma considération distinguée.

*Je vous suis infiniment reconnaissante, n'oubliez jamais,
Bonne nuit à vous,*

Anne Hidalgo
Anne HIDALGO